

Pág.: 11 Cm2: 688,6 Fecha: 01-07-2024 3.600 Tiraje: Medio: La Tribuna Lectoría: 14.800 La Tribuna Favorabilidad: No Definida

Supl.: Noticia general

Título: Cronología de un rescate: Cómo personal del Destacamento de Montaña salvó a esquiador lesionado en Antuco

Cronología de un rescate: Cómo personal del Destacamento de Montaña salvó a esquiador lesionado en Antuco

Nicolás Maureira Royo prensa@latribuna.cl

l pasado viernes una noticia alertó sobre el ■ extravío de una persona en los faldeos del volcán Antuco -ubicado al interior del Parque Nacional Laguna del Laja-, lo que obligó al despliegue de equipo de rescate para prestar ayuda en el lugar.

De acuerdo a información entregada oportunamente por LaTribuna.cl, el individuo en cuestión era un deportista domiciliado en la comuna de Angol que sufrió una violenta caída mientras practicaba esquí a unos mil metros arriba del macizo, la que se habría originado por la falta de luz.

Debido a esto y tras el llamado de carabineros de la Tenencia Antuco, un equipo de rescate del Destacamento N° 17 de Montaña de Los Ángeles acudió al centro de esquí, pudiendo rescatar al afectado, quien fue derivado a un centro asistencial pues presentaba signos de hipotermia y lesiones en sus extremidades inferiores.

LOS DETALLES DEL RESCATE

El capitán Diego Mellado Chavarriga, comandante de la Patrulla de Auxilio y Rescate de Montaña del Ejército (Parme) del Destacamento Nº 17 de Montaña de Los Ángeles. comentó cómo fue que se enteraron de la emergencia y los métodos que utilizaron para rescatar al andinista.

"Encontrándonos en el refugio La Cortina, aproximadamente a las 18:45 horas, recibo

el llamado del administrador del centro de esquí, el cual me hace presente que había un esquiador en los faldeos del volcán Antuco que probablemente estaba haciendo una ascensión, identificándolo acostado en la nieve. Tanto con el pisten como con moto de nieve fueron al sector, pero ya había mucho hielo, por lo cual no podían pasar", parte su relato.

"Al recibir ese llamado, acudimos al centro de esquí y ahí contactamos con personas del centro, bomberos y Conaf. Así que los tres que andábamos, el capitán Diego Mellado; el sargento primero Gabriel Ruiz y el cabo primero Samuel Castillo nos esquipamos con equipo técnico de montaña e iniciamos el ascenso", agregó.

Respecto al rescate, el capi-tán indicó que "en primer momento el centro de esquí nos apoyó acercándonos a la zona en pisten hasta un punto, y luego iniciamos la marcha con crampones y equipo técnico de montaña hacia el sector donde estaba la víctima, aproximadamente a 500 metros en la posición donde nos dejó el pisten".

"Una vez que llegamos allá lo evaluamos, la verdad que él estaba en muy malas condiciones, se veía policontuso, con varios síntomas de hipotermia debido a que teníamos el antecedente de que estaba de las tres y media de la tarde así, entonces llevaba como cinco horas en esa situación", añadió.

Debido a eso, "decidimos encamillarlo y realizar el descenso con camilla y cuerda, donde le dimos agua tibia para que se pudiera hidratar e intentábamos mantenerlo despierto, preguntándole su nombre y de dónde era, pero la



verdad es que estaba bastante ido", complementó.

ATENCIÓN MÉDICA Y SENSACIONES

Terminado el rescate, el hombre fue sometido a primeros auxilios por personal de salud de Antuco, teniendo en cuenta que de acuerdo a la información que se maneja la víctima presentaba fractura expuesta de ambos tobillos y una lesión costal y en la rodilla.

"Finalmente, una vez que llegamos al término del centro de esquí, ahí nos estaba esperando el SAMU (Servicio de Atención Médica de Urgencia) y bomberos, en el cual nos apovaron a transportarlo los últimos 50 metros hasta llegar a la ambulancia. Allí lo sacamos de la camilla y se lo entregamos al personal de salud, ellos lo desequiparon dentro de la ambulancia y le hicieron una evaluación diagnóstica",

Para cerrar, el capitán Diego Mellado destacó las sensaciones que dejó en su equipo este procedimiento que felizmente terminó con el rescate de una persona con vida.

"La sensación es que todo esfuerzo vale la pena para salvar la vida de un ciudadano que

lo necesita, sobre todo si uno tiene los conocimientos técnicos de montaña que puedan aportar para realizar esto", culminó Mellado quien también agradeció la buena disposición de bomberos y de personal del centro de esquí.

CRONOLOGÍA DE UN RESCATE (viernes 28 de julio)

-17:50 horas: Se recibe llamado en Tenencia Antuco por acci-

-18:30 horas: Personal de carabineros acude a parque naciorecorrido al sector

-18:45 horas: Capitán Diego Mellado de Parme recibe llamado de centro de esquí por accidente de esquiador. Equipo se alista para acudir al lugar

-20:00 horas: Se inicia el rescate con máquina pisadora de nieve (pisten) y posteriormente marcha a pie de 500 metros con

-20:30 horas: Se llega hacia la víctima y se le realiza los afectado (policontuso y con hipotermia)

-21:00 horas: Se prepara a la persona para subirlo a la camilla, amarrarlo y dejarlo estabilizado, para luego proceder con dificultoso

-23:30 horas: Culmina descenso al llegar al centro de esquí. Se entrega el lesionado a personal de salud, que realiza atención médica y lo deriva a centro de salud

> *Información del Destacamento de Montaña N° 17 (las horas son estimativas)

DIFICULTADES DEL RESCATE

"Una de las principales dificultades que nos encontramos fue el escenario nocturno, que con la combinación de la obscuridad y viento nos limitaba la visibilidad. Además, la baja temperatura, le sensación térmica y las lenguas de hielo que había, sobre todo en el primer tercio del descenso, nos producía que teníamos que extremar las medidas de control de la camilla y estar bien anclados, tanto con los crampones como los piolet para no resbalarse y perder el control, porque el hielo era tan duro que los crampones no clavaban y eso hizo que el descenso fuera bastante lento", explicó el capitán Diego Mellado.

